

Wenn einer Kartoffel ein Liebeslied gewidmet

Majanne Behrens komponierte ein Lied für die Sorte Linda / „Du bist der Stern der Sterne,“

GESSEL (wst) ■ Sie ist die Königin des Jahres. Trotzdem sollte sie abgesetzt werden. Sie hat eine gute Größe. Manchmal ist sie runzelig. Dafür hat sie einen guten Geschmack und lässt sich gut lagern – Linda, die Kartoffel. Majanne Behrens hat der Kartoffelsorte ein Liebeslied gewidmet, das sie gestern auf dem Bioland-Hof Voigt vorgestellt hat.

Ein Liebeslied an eine Kartoffel – ist das nicht ungewöhnlich? Majanne Behrens schüttelt den Kopf. „Linda ist Kult, eine Kultfigur. Ich habe eine große Liebe zu dieser Pflanze, und sie steht für eine Lebensphilosophie.“

Damit meint die Bassumerin: Eine Wertschätzung an das Alltägliche, in dem Fall an die Kartoffel Linda. „Essen zuzubereiten hat mit Gefühl und Zusammenleben zu tun. Und es geht darum, auf-

merksam für das Kleine zu sein“, beschreibt sie. All das verbindet sie mit Linda.

Majanne Behrens vom Kleinen Hoftheater setzt sich seit zehn Jahren für die ländliche Kulturarbeit ein – und die Kartoffel gehört dazu. „Sie hat eine interessante Geschichte. Ich habe mich sehr viel mit Sprichwörtern zur Kartoffel beschäftigt. Die sind eigentlich alle negativ. Das kann man auch alles positiv drehen“, sagt sie.

Zum Beweis greift sie zum Akkordeon. Normalerweise spielt sie das Lied mit dem Gitarristen Hanno Bonßdorf zusammen.

Sie beginnt zu spielen und singt: „Leg los kleine Linda, ich wünsch Dir viele Kinder! Du bist der Stern der Sterne, ich mag Dich so gerne, Du bist ein Genuss mit jedem Sinn, Linda, Du bist Königin!“



Majanne Behrens hat der Linda nicht nur ein Liebeslied gewidmet, sondern hat viele kleine, witzige Tonfiguren dargestellt.

Ihr humorvoller, ausdrucksstarker Gesang lockt eine Seminargruppe an, die sich auf dem Bioland-Hof fortbildet. Sie hat Pause und nutzt die Zeit, um Majanne Behrens zu lauschen. Die 49-Jährige entlockt den Seminaranteilmehrer wieder ein Lächeln zum Schluss. Doch ihr Liebes-

widmet wird

„Ich mag Dich so gerne...“



...sie auch als
Foto: Husmann

...immer
...cheln - und
...iel Applaus.
...slied ist für

sie mehr als eine Liebeserklärung mit einem Augenzwinkern. Es ist auch eine Art Protest, die Produktion der Sorte Linda nicht einzustellen. Mittlerweile hat die Firma Europlant (hat das patent auf das Saatgut) zugesagt, Linda noch eine Zeit lang zu vermehren. So kann sie eine kleine Zahl von Landwirten weiter anbauen.

„Damit ist die Chance, die Kartoffel zu retten, um ein Vielfaches gestiegen“, wertet Wilfried Stegmann vom Kompetenzzentrum Ökolandbau Niedersachsen. Er hat Majanne Behrens beim Komponieren des Liebeslieds unterstützt. Vom Ergebnis ist er begeistert. Die Idee von einem Kartoffel-Song habe er schon lange gehabt. Er habe auch einmal bei Nena angefragt. „Aber die hat sich nie gemeldet“, sagt er und schmunzelt.